
   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
第５４回天龍中学校譲葉祭と天龍小中学校合同音楽会が行われました 

 令和６年９月２８日。天龍小学校と天龍中学校が併設されて初めての譲葉祭が開催されました。 

午前中には小中学校合同での音楽会があり、児童生徒の歌や合奏、先生方の寸劇等々、笑顔が溢れる

素敵な時間を過ごしました。譲葉祭のテーマ「Start New History ～新しい時代の幕開け～」 

天龍っ子の朗らかさと力強さに、未来への明るい希望を感じました！ 

 

                           音楽会には多くの方々は来場されていました。 

                           「ともしびコーラス」も復活！素晴らしい歌声               

                        を披露してくださりありがとうございました！ 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

                             ９月の議会定例会のお花は秋らしさ満開♪ 

天龍村議会だより 
 

 

 

第 ７ 号 

令和 6 年１０月 

発行 天龍村議会 



令和６年第３回議会定例会が開催されました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年９月４日（水）から１３日（金）までの日程で令和６年第３回定例会が開催され 

提出された議案等について審議いたしました。 

 

【可決された議案等】 

同意第  ４号  天龍村教育委員会教育長の任命について 

同意第  ５号  天龍村教育委員会委員の任命について 

議案第４８号  天龍村使用料条例の一部を改正する条例について 

議案第４９号  天龍村国民健康保険条例の一部を改正する条例について 

議案第５０号  天龍村営水道条例の一部を改正する条例について 

議案第５１号 天龍村テニスコート設置条例を廃止する条例について 

議案第５２号 長野県後期高齢者医療広域連合規約の変更について 

議案第５３号 令和６年度天龍村一般会計補正予算（第２号）について 

議案第５４号 令和６年度天龍村国民健康保険特別会計補正予算（第１号）について 

議案第５５号 令和６年度天龍村介護保険特別会計補正予算（第２号）について 

議案第５６号 令和６年度天龍村国民健康保険診療所特別会計補正予算（第２号）について 

議案第５７号 令和６年度天龍村営水道事業会計補正予算（第２号）について 

議案第５８号 令和６年度天龍村営下水道事業会計補正予算（第２号）について 

認定第 １号  令和５年度天龍村一般会計歳入歳出決算認定について 

認定第 ２号 令和５年度天龍村国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について 

認定第 ３号   令和５年度天龍村営水道特別会計歳入歳出決算認定について 

認定第 ４号   令和５年度天龍村営下水道事業特別会計歳入歳出決算認定について 

認定第 ５号   令和５年度天龍村介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 

認定第 ６号   令和５年度天龍村後期高齢者医療保険特別会計歳入歳出決算認定について 

認定第 ７号 令和５年度天龍村国民健康保険診療所特別会計歳入歳出決算認定について 

報告第 ５号  令和５年度天龍村財政健全化判断比率等の報告について 

 

              同意第４号及び第５号 

              ９月３０日で任期満了となる天龍村教育長の任命については 

高山和夫教育長が再任されました。 

              また教育委員には遠山善治さんが再任。3 期 12 年に亘りご尽

力いただきました平松和子さんが退任され、新たに福島区の熊

谷いずみさんが任命されました。よろしくお願い致します！ 

 

天龍村議会からのお知らせ 

 天龍村議会では議会だよりの配布（年４回）と、天龍村ホームページの議会ページへの活動

報告（年８回）を行っています。手作りの紙面なので今後の研究も必要ですが、皆さんからの

ご意見やご要望、情報提供など、ぜひお寄せ下さい！ 

また各種団体や地域の集まり、お茶飲み会などにお声掛けいただければ、懇談や意見交換等

にお邪魔します。お気軽に議会事務局までお問い合わせ下さい。 

議会定例会の傍聴にもぜひお出掛け下さい。お待ちしております！ 

天龍村議会事務局 ３２－１０４１（直通） 



一 般 質 問  質問項目と要旨のみ掲載させて頂いております。ご了承下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村松克一議員  １．高齢者福祉について 
           村が取り組むべき高齢者福祉の課題について、社協と話し合っているか。広域課題として

捉える中で連携に課題はあるか。施設利用を求めている人数と施設の空き状況など、広域

の数字で示してもらい現状把握をしたいが、特養・養護の現状も含め課題の洗い出しとス

ピード感ある対応や加配が出来ているか。 

２．温泉保養券について 
  年度初めに温泉保養券が村民に配布されているが利用していない人もいる。温泉以外にも

使える村内限定商品券や村内振興券が良いと思うがいかがか。 

３．役場職員の電話や窓口対応について 
  職員によって対応に差がある。職員研修等は行っているか。全職員が統一した常識ある対

応をすることは、意識改革の一歩として重要と考えるがどうか。 

大平正長議員  １．建設工事に係る入札及び契約方法等の改善について 
          年度内に竣工出来ない工事が近年特に多くなっており、繰越事業も増えている。毎年 

          繰り返して悪循環になっており、住民生活や村政に影響が出てしまう。適正な工期で工事を

施工するために入札や契約方法等を改善する為に提案したい。 

① 指名業者の選定については村内業者を優先するが、状況に応じて村外業者の参加も必

要ではないかと思うがどうか。 

② 請負契約には工期内完了を条件とし業者に対して指導すべきと思うが、現状は？ 

③ 建築工事についても村内業者を下請けに入れるよう指導の配慮をお願いしたいが 

どうお考えか。 

２．天龍村職員採用試験に係る条件の緩和について 
 村職員の確保に苦慮しているが、採用試験等を根本的に見直し緩和する事も必要だと思われるがどうお考えか。 

 ①募集にあたり年齢制限を引き上げ、上限を４５歳以下または５０歳以下とするお考えは？ 

 ②新卒採用者の初任給や諸手当の引き上げについてお考えは？ ③筆記試験をやらず作文と面接のみで、人物本  

位と面接重視で行うお考えは？ ④中途採用についても積極的に取り入れ、特に子育て中の方が受験しやすい条

件や環境を整える事が必要かと思うがどうか？ 

３．燃やすごみを削減するための生ごみの減量化について 
 稲葉クリーンセンターでは年間計画量を超えたゴミが持ち込まれており、其の内の 40％が生ゴミだという。そ

の分を減らせば施設の長寿命化に繋がるので、村でもゴミの減量化を推進する事が必要だ。現在生ゴミ処理機の

導入に２万円の補助を交付しているが、コンポスターの購入について補助金を導入するお考えは？ 

４．公共下水道の下水道管及び宅内排水管の清掃について 
 下水道の供用開始から今年で２２年となる。下水道管の清掃はどのように計画し実施しているか。各家庭宅内の

配水管の清掃状況についての把握は？専門業者は３年に１度を推奨しているが、やらなくても大丈夫なのか？ 

 村は清掃管理の情報を周知し指導すべきではないか？また洗浄等にかかる費用について補助するお考えは？ 

 
熊谷美沙子議員  １．住宅の整備について 

           西原地区で計画されている住宅について、現時点では２階建て８戸の単身住宅の予定に 

なっているが「応援ナース」や転勤がある職種で村に住まれる方向けに、一部を家具家電

付きの部屋に整備するお考えは？ 地域おこし協力隊の就任時に支給した家電等につい

て退任後の扱いは。備品として保管している物がある場合、貸し出しをする事は可能か？ 

２．道路の支障木伐採等について 
  村内一円で枯れた松などの倒木や落枝が多くなっている。景観森林整備事業とは別に支障 

木伐採等の計画はあるか？天龍村は道路の総延長が長く管理が大変だと思うが、豪雨や地 

震への警戒も必要である。今回 JR への補償も計上されているが、倒木落石等の危険箇所 

の把握は？またパトロール体制はどのように計画して行っているか。 

３．新型コロナワクチン接種について 
１０月から定期接種が始まり、村でも各世代に応じた補助を計画している。ワクチンのメリットデメリットについ

てしっかりと情報を収集・共有し、村民の皆さんに健康被害がおこらないよう慎重に対応していただきたい。 

兼宗真議員  １．村の防災体制について 
① 道路や電気の寸断により、各避難所が孤立してしまう事は想定しているか。停電や断水

への備えは十分か。エアコンを設置する予定はあるか。災害の想定に関して、被害予想

に加え、起こる可能性も加味して予測する「リスクマネージメント」の考え方を導入し

たらどうか。 

② 村保有のドローンは災害時に活躍するが、日頃の点検整備や操縦訓練はしているか。 

  今後予備機を増やす予定はあるか？ 

③ 能登半島地震を踏まえた避難所の設備について、避難の長期化が懸念される中で、備蓄

の非常食に菓子類や長期保存パンなどを加え、種類を増やしたらどうか。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天龍村議会 活動報告 

長野県と長野県議会、国土交通省及び財務省への天龍村単独要望活動を行いました 
 ９月２５日（水）には長野県建設部と長野県議会及び関東地方整備局へ、２６日には国土交通省

及び財務省へ、国道４１８号等の整備改良促進について要望いたしました。今回も建設課で該当箇

所の動画を準備していただき、写真や活字だけでは伝わらない道路状況をしっかりお伝えする事が

出来たと思います。今後も天龍村と天龍村議会が一丸となって安心安全な道路整備等について要望

活動を続けて参ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

☆編集後記☆ １０月になってようやく秋めいてきました。「読書の秋」「スポーツの秋」「食欲の秋」「芸術の秋」

秋の長い夜、普段はなかなか出来ない事にもチャレンジしてみてはいかがでしょうか。今年は（も？）冬が早いとの

噂ですが、四季の移り変わりをゆっくりのんびり楽しみたいですね。みなさまどうぞお健やかにお過ごし下さい。 

議会だより編集委員長（総務社会委員長） 熊谷美沙子 

９/４天竜川橋架け替え事業の説明会（鶯巣） ９/８ 延期されていた天龍村防災訓練開催 


